

**「自助」を意識した宿泊防災訓練を目指して**

校長 村山 孝

6月30日（金）から7月1日（土）まで、2年生の宿泊防災訓練を実施しました。宿泊防災訓練は、電気・水道・ガスがストップした状況を想定して行いますが、実施した時期は梅雨の影響で、高温多湿の気候が続いていましたので、熱中症対策として冷房を使いながら実施しました。

宿泊防災訓練は「災害から自らの生命を守るために必要な『自助』の能力を身に付け、災害に関する意識を高め実践力の向上を図るとともに、助け合いや社会貢献など『共助』の精神を育む」ことを目標にして、東京都教育委員会が進めている取組みです。

今回本校で行った訓練は、「大きな地震のため、公共交通機関が止まり、帰宅できない」ことを想定して行いました。生徒の皆さんは「居室の準備」「停電を想定しての照明の準備」「非常食の準備と非常食を食すること」「心肺蘇生法の訓練（Ⅲ類型生徒中心）」などの様々な訓練を体験しました。参加した2年生の皆さんにとっては、初めてのことばかりでしたが、全体的に落ち着いて活動することができました。貴重な体験となったのではないかと思います。

災害が起きたときに、よくある課題は人員の確保です。在校中に災害が起きたとき、本校の教職員は、全力で生徒の皆さんをサポートしますが、対応が様々あり、人手不足のため、生徒の皆さんを十分にサポートできない可能性もあります。人手不足となったとき、生徒の皆さんが落ち着いて身近なことなどを自分自身で行うことができること（「自助」）が、災害を乗り越えるための重要なポイントの一つとなります。本校では今後とも防災対策を徹底し、生徒の皆さんが少しでも「自助」できるように安心・安全な防災教育を進めてまいります。今後とも、御理解、御協力のほど、よろしくお願いいたします。

**◆◆◆◆◆5類に移行した1学期が終了しました◆◆◆◆◆**

本日、1学期の教育活動が終了しました。今年度は新型コロナウイルス感染症が5月に2類から5類に移行し、感染症対策を緩和しながら、ここまで生徒の皆さんが安心・安全に、そして有意義な教育活動となるように様々な工夫してきました。生徒の皆さんは、授業などで真剣に取り組む、笑顔で活動する姿を随所で見ることができました。また進路指導で大切な「挨拶」も、しっかりできている生徒がとても増えています。

今学期は、「3年修学旅行」「体育祭」「2年宿泊防災訓練」などの行事を予定どおり実施することができました。生徒の皆さんにとって、日頃の授業と異なる行事となりましたが、落ち着いて取り組み、生き生きと活動している様子も大変多くありました。生徒の皆さんの成長を感じることができた1学期でした。

保護者の皆様には、1学期の本校の教育活動や取組みに対して御理解と御協力を賜り、感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

さて、明日から夏休みです。夏休みは、夏の行事など御家族での予定などが様々におありかと思えます。昨今の新型コロナウイルス感染症の感染者が増加している状況を耳にします。また、7月に入り、猛暑が続いています。夏休み中は熱中症が大変心配です。感染症対策や熱中症対策を意識しながら、安全な夏休みとなるように御留意ください。もし、大きな問題が発生した場合は、学校又は、学校携帯1（副校長対応）まで、必ず御一報ください。よろしくお願いいたします。

## < 支援部より >

### 都立学校発達障害教育推進エリアネットワーク 地区情報交換会

令和4年度より都立学校の発達障害教育推進のための活動が開始し、今年度も地区エリアごとに都立高等学校と都立特別支援学校（知的障害高等部設置校）の教員が連携し、特別支援教育を推進しています。



#### 夏休み中の学校への御連絡について

◆月曜日から金曜日（祝日、学校閉庁日を除く）午前8時30分から午後5時まで

学校代表 042-463-6262

◆土曜日、日曜日、祝日、学校閉庁日【8月14日（月）から17日（木）まで】

学校携帯1 080-4051-6590

◆月曜日から金曜日（祝日、学校閉庁日を除く）午前8時30分から午後5時まで以外の時間

学校携帯1 080-4051-6590

※学校携帯1に御連絡いただいた場合は、副校長が対応いたします。